

2022 July
Vol. 204



みすみ公民館こうほう

Misumi community center relations



7月号



第13回三隅自治会対抗

グラウンド・ゴルフ大会

6月18日(土)三隅総合運動公園にて三隅スポーツ振興会主催の自治会対抗グラウンド・ゴルフ大会が開催されました。この日は7チーム約30名が参加し、熱い戦いが繰り広げられました。

1位 豊原レディース(原田綾子、柴田良子、石村久江、小林アイ子)

2位 おしどりチーム(岡藤昭子、岡藤正義、今崎八重子、今崎康一、光永サダ子、光永正義)

3位 清風沢江チーム(福江博史、河辺愛子、大谷フジエ、福江孝子、有井光子、朝枝秀次)

上位3チームは9月に行われる、長門市グラウンド・ゴルフ選手権大会に出場する予定です。

学校へ行こう 大人 ver in 明倫小

6月2日（木）明倫小学校で「学校へ行こう 大人 ver 第2弾」が行われました。昨年2月に1回目が実施され、今回は2回目の開催となりました。最初に、2年生の児童と一緒に学校探検を行い、各学年の授業参観をしました。その後、ふるさと紙芝居として「種まきする弘法様」を聞きました。最後は校長先生の特別授業が行われ、言葉の魔法について実際に体を使って体験をしました。参加者は、「児童からたくさん元気をもらった」「前向きな気持ちになることができた」など参加して良かったという感想が多く聞かれました。



ふれあいパークボランティア清掃

6月4日（土）三隅総合運動公園にてボランティア清掃が行われました。ボランティア清掃はコロナ禍の影響で、2年ぶりの実施となりました。今回は、約60名の参加者によって南側の溝の泥上げと園内の落ち葉拾いを行いました。暑い中での作業でしたが、多くの方々のご協力により園内は大変きれいになりました。ご協力ありがとうございました。



浅田小学校 地域の方と田植え体験

6月2日（木）浅田小学校の近くの田で、田植えが行われました。この日は、地域の方に協力をしていただき、全校生徒で苗を植えていきました。

低学年の児童は、泥に足をとられ、上手く歩けない子が多くいましたが、高学年の児童や地域の方に教わりながら一生懸命苗を植えました。田植えを体験した子どもたちは、「手で植えるのは大変だったけど、楽しかった。」などの感想が聞かれました。秋の収穫まで、元気に育ててくれることを願います。



令和4年度 寿大学入学式

6月10日(金)、三隅農業者トレーニングセンターで今年度最初の寿大学を開催しました。入学式のあと、健康講座では、NPO法人「人と木」の岩本理事長と地域包括支援センター職員を講師に招き、「おもちゃ遊びとオーラルフレイル予防」というテーマで講座を実施しました。

この講座は8月にも予定しており、次回は昨年好評だった「おもちゃ遊び」を中心に実施します。



三隅保育園 コリの花摘み

6月16日(木)三隅中村で三隅保育園年長児がコリの摘み取り体験をしました。コリの花は毎年、三隅を守る会が栽培されており、この時期に園児と一緒に摘み取り作業を行っています。

また、園に帰ってからひとりひとりにコリの花が配られ、園児は嬉しそうに家を持って帰りました。



当時は長門の三土産 下関亀甲煎餅、厚狭寝太郎餅、明峰寺飴)と書かれていました。

これが明峰寺飴のはじまりで天文十四年(一五四一年)のことです。それから中小野では弟子たちが次々にのれん分けしてもらい、番盛んな時代には二十八軒を並べて飴を製造し、販売していたといわれ、藩主の御用命で製品を萩の城に納め、「御用飴」の名を許されたものもありました。江戸時代から昭和まで続いていましたが、第二次世界大戦がはげしくなると飴の材料である餅米や麦が入りにくくなり廃業しなければならなくなりました。しかも戦後はますます統制が厳しいので、再興する機会を失い、いまでは全く廃れてしまいました。

それから三左衛門は、寺の下に茅屋をつくり、夢にちなんで屋号を「鰻屋」と名乗り信仰三昧の生活に浸りながら、飴を老禅師に差し上げて批評を求めたり、またはしばしば人の求めにも応じて飴をつくってやりました。

彼は、不思議に思っていると、次の夜また同じ夢を見ました。その頃、たまたま奇伯瑞龍師は「明」に留学しようとして長崎に行かれました。三左衛門も師に随った、そしてそこで偶然にも練飴の製造を業とするものに会い、その奇縁に驚きつつ、早速こうして製法の秘伝をうけておしめて来ました。

ある夜の夢に聖観世音が鯨に乗ってあらわれ、三左衛門に告げるには、「汝は正直者だ、これからは練飴をつくって業とせぬか、飴は幼いものを育み、老を養つものだ。しかも腐敗せぬ徳を中に調え、外に和する力がある。従つて、これまことに人間の靈法であれば、徒らに利慾をむとほることなく、専ら人助けとせよ。」といつことでありました。

大寧寺十代、奇伯瑞龍師の時、寺の門前に三左衛門が住んでいました。つねに狩猟を好んでいましたが、いつか禅師の徳を慕ひ懺心して厚く大悲観世音菩薩を信仰するものになりました。

⑤ 仏が告げた明峰寺飴

『みすみ昔ばなし』

編集 三隅町文化財専門委員会

発行 三隅町教育委員会

～ みんな集まれ！ 三隅地区 「クリーンウォーク in ながと」～

市民の参加によるポイ捨てごみ等一斉回収活動・三隅地区「クリーンウォーク in ながと」を下記により実施します。ぜひご参加ください。

○日 時 7月29日(金) 6:40～8:00

(雨天の場合は、8月1日(月)に延期)

○集合場所 各自治会の集合場所

○服装等 作業ができる服装でご参加ください。

ごみ袋は、当日お配りします。

※新型コロナウイルス感染拡大防止等の事情により、自治会によっては、変更・中止される場合があります。

湯免温泉祭り中止のお知らせ

今年度も湯免温泉祭りは新型コロナウイルス感染拡大防止のため中止といたします。ご理解のほどよろしくお願いいたします。

無骨なる父の愛でたる薔薇の花
 一輪のバラとワインは紅に
 満開の薔薇のアーチをくぐりけり
 よみがへる恋の思ひ出薔薇の園
 バラの香を独り占めして歩きけり
 バラ園の香り家まで持ち帰る
 行く春や竹馬の友の計のとどく
 板垣 玉恵
 江本 康江
 大谷 フジ枝
 岡田 英男
 高崎 哲郎
 平山 美代子
 松浦 嘉子

文芸コーナー 三隅清風句会

7 月 寿 大 学 に つ い て

○日 時 7月8日(金) 10:00～11:00

○会 場 三隅保健センター集団検診室

○内 容 教養講座①

○講 座 『令和時代のふたつの「そうぞく」
今更聞けない「相続」の話を分かりやすくお話しされます。』

○講 師 明治安田生命 長門出張所
所長 村田 一夫 氏

○対 象 おおむね65歳以上の方

○問合先 三隅公民館 TEL43-0811

夏休み子ども教室について

Menu その① 「木工教室」

7/24 (日) 10:00～12:00

場所：明倫小学校 人数：児童と保護者 10 組

Menu その② 「モーモースクール(ふれあい畜産教室)」

※子牛とふれあい・バター作り体験 ほか

7/26 (火) 10:00～12:00

場所：農トレ 人数：20 名程度

Menu その③ 「陶芸教室」

8/1 (月) 9:30～11:00

場所：宗頭文化センターあけぼの体験工房 人数：10 名

Menu その④ 「絵画教室」

8/2 (火)・8/3 (水) 9:00～11:30

場所：農トレ 人数：30 名

Menu その⑤ 「読書感想文教室」

8/4 (木) 9:30～11:30

場所：農トレ 人数：15 名程度

Menu その⑥ 「あつまれ！宿題の森」

8/5 (金)、8/8 (月) 9:30～11:30

場所：農トレ、浅田小

※申込書は夏休み前に各学校へ配布する予定です。



7 月 の 三 隅 地 区 主 要 行 事

3	日	海岸清掃
5	火	子ども会評議員会(農トレ 19:00～)
8	金	寿大学(三隅保健センター 10:00～)
9	土	子ども陶芸教室(宗文セ 9:30～)
19	火	浅田小 水辺の安全教室(5・6年生)

三隅地区の世帯数と人口【R4.5.31現在】

世帯数 2,360世帯(-1世帯)

人口 男性2,296人(±0人) 女性2,655人(+3人)

合計4,951人(+3人)

三隅公民館広報 ～第204号～ 令和4年7月1日(金)発行

<<発行元>>〒759-3803 山口県長門市三隅下518番地

長門市三隅公民館 TEL:0837(43)0811 FAX:0837(43)2443